

Suben precios a mayor tasa desde 2009 (Reforma 09/03/17)

Suben precios a mayor tasa desde 2009 (Reforma 09/03/17) Por Adriana Arcos Cd. de México México (09 marzo 2017).- En febrero pasado, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 0.58 por ciento, la mayor tasa para un mismo mes desde 2009. De acuerdo con datos revelados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), respecto a febrero de 2016, la inflación fue de 4.86 por ciento. El incremento en los precios de dicho mes fue explicado en su mayoría por el agregado subyacente, aquel que excluye de la medición los precios más volátiles como agropecuarios y energéticos y donde se encuentran los productos más susceptibles a la depreciación de tipo de cambio por ser una parte importante de estos de origen importado. En el mes este bloque registró un avance de 0.76 por ciento y sus componentes de alimentos, bebidas y tabaco y mercancías no alimenticias crecieron 1 y 1.19 por ciento en el último mes y a tasa anual se encarecieron 6.03 y 4.86 por ciento. Mientras tanto, el agregado no subyacente que incluye a los productos agropecuarios y los energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno subió 0.03 por ciento en el mes, con una caída de 0.94 por ciento en los agropecuarios y un incremento de 0.59 por ciento en las tarifas. Respecto al año pasado, los agropecuarios resultaron ser 2.14 por ciento más baratos, mientras que los energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno 12.48 por ciento más caros. Entre los productos con la mayor incidencia al alza en el índice se encontraron los automóviles, el gas doméstico LP, las tortillas de maíz, el limón y el tomate verde con alzas de 1.58, 2.27, 2.02, 20.63 y 21.82 por ciento. De lado de los descensos con mayores incidencias se encontraron el jitomate, la cebolla, el melón y el chile poblano con bajas de 31.64, 19.76, 8.13 y 12.05 por ciento. El dato de febrero reveló una moderación en la tasa de inflación mensual ya que en enero los precios se incrementaron 1.70 por ciento debido al incremento en el precio de la gasolina, sin embargo en la medición anual, los precios acumulan dos meses con aumentos por arriba del objetivo del banco central que indica una variación entre 2 y 4 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo